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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 

Sesión ordinaria de 23 de enero de 2024 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP)          

SRA. COCA SÁNCHEZ, VICEPRESIDENTA (Grupo municipal PP)          

SR. MARTÍNEZ CÓRDOBA (Grupo municipal PP)      

SR. SÁNCHEZ AREVALO (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SR. ANTOLÍN MONTERO (Grupo municipal PSOE)   

SRA. GARCÍA GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ SÁNCHEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. MAGDALENA MIGUEL (Grupo municipal VOX) 
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. ANDRÉS HOLGADO (Director de Área de Licencias y Planeamiento), SR. 

GARCÍA ALCALDE (Jefe de Servicio de Proyectos de la EPE Patronato Municipal de Viviendas 

y Urbanismo). 

 

La sesión se celebra con asistencia telemática del Sr. Carabias Acosta, Sra. Coca Sánchez, 

Sr. Sánchez Arévalo, Sra. Macías Tello y presencial del resto de integrantes.                  

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:03 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por los presentes por unanimidad del borrador del acta remitido de la sesión 

anterior de 16 de enero de 2024.  

 

1. APROBACIÓN DEL PROYECTO MODIFICADO DE HUERTOS URBANOS PREVISTOS 

EN LAS LADERAS DEL CERRO DE SAN VICENTE (2377/2023/DROB): DAR CUENTA DE 

LA RESOLUCIÓN. 

Se interesa el Sr. Antolín Montero por los cambios en relación con el primer proyecto así 

como por el tiempo transcurrido para la aprobación de este modificado, teniendo en cuenta que 

la contratación quedó desierta a finales del año 2022.  

En relación con los cambios respecto del primer proyecto manifiesta el Sr. Presidente 

que el movimiento de tierras suponía un coste excesivo no afrontable con el importe total por lo 

que se varía la configuración. Por parte del Sr. Andrés Holgado se indica que  se produce un 

movimiento de tierras reducido que implica menor movilización de medios auxiliares por 

tratarse el espacio en que se interviene de difícil acceso, a la vez que se reduce el volumen de los 

materiales que han supuesto mayor subida de coste y de difícil obtención (caso del acero 

corten).  

Con respecto a la gestión del tiempo para la aprobación del modificado, manifiesta el 

Sr. Presidente que es una cuestión más bien de burocracia. Señala el Sr. Andrés Holgado que ha 

habido que redactar nuevamente el proyecto, someterlo a la autorización de la Comisión 

Territorial de Patrimonio y que, desierta la licitación, no se pudo acudir al procedimiento 



negociado porque no hubo empresa dispuesta a hacer el mismo proyecto. LA COMISIÓN SE 

DA POR ENTERADA. 

 

2. MODIFICADO DE PROYECTO BÁSICO Y DE EJECUCIÓN DE 48 VIVIENDAS 

PROTEGIDAS, 1 LOCAL, 48 TRASTEROS Y 52 GARAJES ENTRE LAS CALLES 

MARAGATERÍA, PUEBLA DE SANABRIA Y VILLALPANDO DE SALAMANCA 

(89/2022/LICU): DAR CUENTA DE LA RESOLUCIÓN. 

Manifiesta el Sr. Presidente que para afrontar esta construcción se han obtenido fondos 

Europeos (Next Generation). Que se sigue el modelo constructivo del Victoria Adrados. Por 

parte del Sr. García Alcalde se informa que la modificación se produce por una pequeña 

discrepancia en la descripción del garaje entre memoria y planos, redistribuye superficies entre 

las plazas de garaje (no modifica la superficie total construida ni la edificabilidad) y reubica la 

puerta garaje en planta baja a línea de fachada, otorgando mayor protección a la meseta y 

rampa del garaje frente a actos vandálicos. 

El Sr. Antolín Montero señala que se trata de una modificación sencilla y plenamente 

justificada.    

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

3. CARBURANTES Y SERVICIOS AREVALO S.L., SOLICITA LICENCIA PARA 

PROYECTO DE EJECUCIÓN DE CENTRO DE DISTRIBUCION DE COMBUSTIBLE SITO 

EN AV PUERTO DEL PIREO 1 (63/2023/LICU): DAR CUENTA DE LA RESOLUCIÓN. 

Manifiesta el Sr. Presidente que no se trata de una gasolinera al uso sino de un punto de 

distribución interior en Mercasalamanca. Indica el Sr. Antolín Montero que las instalaciones de 

Mercasalamanca tienen ya un punto de distribución. Señala el Sr. Presidente que dicho punto 

de distribución está dirigido a usuarios del complejo (Mercasalamanca) y este nuevo está 

dirigido más bien para mayoristas. LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

4. D. FJ-IH, EN REPRESENTACIÓN DE ENERGÍAS DEL VILLAR, S.L., PRESENTA 

DECLARACIÓN RESPONSABLE DE OBRAS PARA CAMBIO DE USO DE LOCAL A TRES 

VIVIENDAS, EN EDIFICIO SITO EN CALLE SANTIAGO DIEGO MADRAZO, Nº 12, 

BAJO L. 1(2535/2023/DROB): DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN.  

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

5. D. FJ-AG, EN REPRESENTACIÓN DE LOCALES Y OFICINAS EN ALQUILER S.L., 

PRESENTA SOLICITUD DE SEGREGACIÓN  DE  LOCAL, SITO EN PASEO DE LA 

ESTACIÓN, 48-50 EN DOS (2662/2022/DROB): DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

6. D. JC-GF, EN REPRESENTACIÓN DE Dª N-VB, PRESENTA DECLARACIÓN 

RESPONSABLE DE OBRAS PARA CAMBIO DE USO DE OFICINA A VIVIENDA, SITO 

EN CALLE DOCTOR TORRES VILLARROEL, Nº 15, 1º A (2689/2023/DROB): DAR CUENTA 

DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS.  

 

El Sr. Andrés Holgado informa sobre las siguientes cuestiones:  

- Comunicación sobre escrito/denuncia formulada por la Comunidad de Propietarios 

(CP) C/ Zamora 84 (consulta efectuada en la sesión de fecha 16/01/2024). Revisado el expediente, 

se comprueba que con fecha 11 de enero de 2024 se da traslado de la comunicación a la CP que 

la recibe el día 19 de enero de 2024.  

- Insuficiencia de Alumbrado en C/ Vergara. Efectuada consulta con la Sección de 

Alumbrado, informa que con fecha 11 de enero de 2024 efectúa medición con luxómetro 
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registrador en todo su  recorrido, observando que en el tramo entre Alonso de Castillo y la Calle 

Recreo los valores están por encima de los parámetros mínimos requeridos por la clase de 

alumbrado CE 2 (clase aplicada a las calles principales de las ciudades y arterias urbanas de alto 

flujo) por el Real Decreto 1890/2008 y sus Instrucciones Técnicas Complementarias y en el tramo 

entre calle Los Santos y Paseo San Antonio los valores sobrepasan ampliamente los niveles de 

iluminación requeridos. Que el nivel de iluminación en la calle está por encima, incluso, de lo 

que corresponde si bien al tener dos tramos de diferente intensidad ello puede ser percibido 

como insuficiencia lumínica cuando es todo lo contrario. Informa también la Sección de 

Alumbrado que hay que realizar un cambio a tecnología LED que regularizará los niveles de 

iluminación lo que mejorará la uniformidad.  

 

RUEGOS Y PREGUNTAS.  

 

La Sra. Magdalena Miguel se interesa por la intervención en las ventanas de la Plaza 

Mayor. Manifiesta el Sr. Presidente que es cuestión de una o dos semanas el que quede 

adjudicada.    

 

El Sr. Antolín Montero plantea el siguiente ruego: Que en esta Comisión estamos 

viendo expedientes de cambio de uso a vivienda y que en algunos casos esas viviendas 

posteriormente se publicitan en plataformas de uso turístico por lo que plantea si se hace algún 

seguimiento o verificación de tales expedientes. Manifiesta el Sr. Presidente que, en el caso de 

alojamientos turísticos, se requiere comunicación ambiental al tratarse de una actividad por lo 

que son susceptibles de control a través del Servicio de Policía Administrativas y Actividades 

Clasificadas. El Sr. Andrés Holgado se manifiesta en los mismos términos.   

 

La Sra. Sánchez Sánchez se interesa por las siguientes cuestiones:  

- Adoquín suelto en la confluencia de las calles Rector Tovar y Vázquez Coronado junto 

al paso de peatones. Señala el Sr. Presidente que se da traslado a Conservación Viaria.  

- Presencia de Grúa en fachada Plaza Mayor por humedad. Manifiesta el Sr. Presidente 

que desde el Servicio de Mantenimiento junto con otros técnicos municipales se está revisando 

la posible causa que origina el verdor en la piedra con la finalidad de corregirlo.  

La Sra. García Gómez manifiesta que por la acera del Puente de la Universidad transita 

mucha gente y se convierte en pista de hielo por lo que plantea si está prevista alguna 

intervención. Manifiesta el Sr. Presidente que se toma nota para su traslado a Ingeniería Civil.  

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:30 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 23 DE ENERO DE 2024 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales:  

Dª Miryam Rodríguez López (telemática) 

D. Pedro Martínez Córdoba (presencial) 

D. Luis Sánchez Arévalo (telemática) 

D. Ángel Molina Martínez (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (presencial) 

D. Juan José García Meilán (telemática) 

D. Fidel Francés Sánchez (presencial) 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano (presencial) 

 

Interventora: 

D. José Joaquín González Masa (presencial) 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano (presencial) 

 

Asisten:  

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (presencia) 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y cinco minutos del día 23 de enero de 2024, se 

reúne en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, la Comisión Informativa 

de Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Lectura y aprobación del acta de la Comisión Informativa de Economía, Hacienda y 

Régimen Interior, en sesión ordinaria, celebrada el día 16 de enero de 2024. 

Se aprueba el acta por unanimidad de los presentes. 

 

2. Dar cuenta del Expediente incoado para la propuesta de la Alcaldía sobre la prórroga 

de la reducción temporal de las tarifas del autobús urbano (nº 181/2023 OP) 

El Presidente de la Comisión informa que en realidad se trata de dar cuenta del acuerdo de la 

Junta de Gobierno Local que aprobó la reducción de estas tarifas de autobús urbano. En la 

propuesta de la alcaldía que fue refrendada por la Junta de Gobierno Local el pasado 29 de 

diciembre se proponía una reducción del 50% en las tarifas. El 28 de diciembre de 2023 se 

publicó en el BOE el RD Ley 8/2023 en el que se volvían a establecer, como ya se hizo en dos 

ocasiones anteriores, ayudas directas a las entidades locales que prestan el servicio de 

transporte urbano colectivo de viajeros siempre que se comprometieran a reducir un mínimo 

del 50% el precio de los abonos de transporte durante el año 2024, teniendo que asumir por lo 

tanto las entidades locales al menos el 20% de dicha reducción, es decir, el Estado compensa el 

30% de ese 50 y el 20% restante lo asume el Ayuntamiento. Se van a reducir todas las tarifas 

multiviaje salvo el billete ordinario, que se mantiene en el mismo precio que se había aprobado 

por el Pleno en la ordenanza fiscal correspondiente 

La Comisión se dio por enterada. 

 

3. Ruegos y preguntas. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano solicita los gastos que ha supuesto al Ayuntamiento la 

manifestación “Por un tren de futuro para Salamanca”. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  comenta que ya hizo una solicitud el grupo Socialista, si el 

grupo Vox lo solicita por escrito y a través de registro, se remitirá la información a ambos 

grupos. 

D. Fidel Francés Sánchez pregunta acerca del momento de la presentación de los presupuestos y 

si pueden tener una aproximación, ya que además ya hay expedientes en otras comisiones que 

utilizan partidas del 2024. Reitera además la petición de la situación de la oferta de empleo y la 

cobertura de las plazas. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso apunta que lo que se está utilizando son las partidas del 

presupuesto prorrogado 2024. Se está terminando de ultimar el presupuesto definitivo, se 

presentará en la Comisión de Hacienda, se tendrán reuniones bilaterales con los grupos 

políticos para hacer una explicación mucho más completa del mismo. 

Respecto a la documentación de los diferentes asuntos solicitados, se harán llegar con la mayor 

brevedad a los grupos políticos. 
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 Y siendo las ocho y cuarenta y dos se levantó la Sesión, ordenando el Presidente la 

confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso     Fdo. Andrés García Camazano 
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Molina Martínez 

Rodríguez López 

Macías Tello 

Coca Sánchez 

Collados Grande 

Santa María Trigo 

Sánchez Gomez 

Pérez de la Sota 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Domínguez de Prado 

 

Secretario: 

González Sastre 

 

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 24 de Enero de 

2.024, se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la 

Corporación Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as 

componentes de la Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, 

para tratar los siguientes asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba.  

2.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El de H.I.G.B., 

realizando solicitud de licencia ambiental para establecimiento de categoría C-D 

(bar-restaurante sin música), sito en Cl. Bordadores, 18 (Fecha de inicio 31-08-

2023). CON LA MANO. 37/23 LAMB 
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3.-Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por 

unanimidad el/los siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El 

de VIANDAS STORE, realizando solicitud de licencia ambiental para 

establecimiento de categoría C (bar sin música), sito en Cl. Quintana, 1 (Fecha 

de inicio 02-02-2023). LA JAMONERIA DE VIANDAS. 8/23 LAMB 

4.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por 

unanimidad el/los siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, de inicio 

de actividad/apertura: El de DINGO Y FLAMINGO ESPJ, realizando 

comunicación ambiental para establecimiento destinado a pista de escuela de 

patinaje, sito en Cl. Pico Almanzor, 11 (Fecha de inicio 21-08-2023). DINGO 

FLAMINGO. 10/23 COAM. El de L.C.S., realizando comunicación de apertura de 

establecimiento destinado a farmacia, sito en Ps. Estación , 11 (Fecha de inicio 

27-05-2022). FARMACIA LORETO CHARRO SANTOS. 73/22 APER. El de F.D.R., 

realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a terapias 

parasanitarias y/o alternativas, sito en Cl. Wences Moreno, 14 (Fecha de inicio 

14-02-2022). CENTRO HOLISTICO FRANCISCO DUEÑAS REFOLIO. 15/22 APER 

5.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, de inicio de 

actividad/apertura: El de L.P.G., realizando comunicación ambiental para 

establecimiento destinado a ludoteca infantil, sito en Av. Comuneros, 127 Local 

2, (Fecha de inicio 13-07-2023). LUNALIMON. 8/23 COAM. El de REPSOL 

COMERCIAL PRODUCTOS PETROLIFEROS, realizando comunicación ambiental 

para instalación de un punto de recarga eléctrica para vehículos, sito en Cl. 

Antonio López Borrasca, 2-14 (Fecha de inicio 24-08-2023). ESTACION DE 

SERVICIO 97027 “CRED EL MARIN”. 11/23 COAM. El de L.G.C., realizando 

comunicación de apertura de establecimiento destinado a gabinete psicológico, 

sito en Cl. José Jáuregui, 7 1º oficina. (Fecha de inicio 14-06-2023). GABINETE 

CASTELLÓ PSCOLOGÍA Y RELACIONES EN PAREJA. 101/23 APER. El de 

K.C.C.L., realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a 

academia de enseñanza no reglada de idiomas, sito en Cl. Gran Vía , 4 ENT. 
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PTA 2 (Fecha de inicio 27-09-2023). ACADEMIA DE IDIOMAS “GLINGUACLIQ”. 

144/23 APER 

6.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad: El de 

DIA RETAIL ESPAÑA S.A., realizando comunicación de cambio de titularidad de 

establecimiento destinado a supermercado, sito en Paseo de la Estación, 

número 41. (Fecha de inicio 04-12-2023). SUPERMERCADO DIA. 251/23 CTIT. 

El de DIA RETAIL ESPAÑA S.A., realizando comunicación de cambio de 

titularidad de establecimiento destinado a supermercado, sito en Cl. Filipinas, 

número 1. (Fecha de inicio 04-12-2023). SUPERMERCADO DIA. 252/23 CTIT. El 

de ANTOINA DOS ESPJ, realizando comunicación de cambio de titularidad de 

establecimiento de categoría C (bar sin música), sito en Pz de la Libertad 11 

(Fecha de inicio 7-12-2023). CAFETERIA BAKERY “EL PROVENZAL”. 254/23 

CTIT. El de BIMBA Y LOLA ESPAÑA S.L.U., realizando comunicación de cambio 

de titularidad de establecimiento destinado a la venta de textil y complementos 

sito en CL. Toro 23, (Fecha de inicio 7-12-2023). BIMBA Y LOLA. 255/23 CTIT 

7.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de instalación de publicidad exterior: El de 

P.E.H., solicitando licencia para la instalación de publicidad exterior, sito en Ps. 

Canalejas, 106 (Fecha 31-01-2023). 2/23 ANUN. El de PRODUCTOS IBERICOS 

FANISA, S.L., solicitando licencia para la instalación de publicidad exterior, sito 

en Av. Mirat, 17 (Fecha de inicio 08-11-2022).43/22 ANUN 

Por parte del Grupo Socialista se indica, que en aquellos casos de licencias 

ambientales, que se informen favorablemente, con correcciones, se les haga 

llegar las subsanaciones cuando se presenten. Por parte del Sr. Presidente, se 

indica que esa documentación consta en la Comunicación de inicio de actividad, 

que, en su momento, se presente, una vez ejecutado el proyecto de la licencia 

ambiental aprobada, donde, además del certificado del técnico indicando que la 

realidad del establecimiento, se ajusta al proyecto aprobado, se certifica que se 

han adoptado las medidas correctoras indicadas en la licencia ambiental. Y esa 

comunicación de inicio de actividad también pasa por esta Comisión. 
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8.- Informaciones varias. 

Se informa a la Comisión sobre los siguientes temas: 

A.- Con relación a los autobuses urbanos, por parte del Sr. Concejal Delegado se 

expone que en los días laborales de la semana anterior, el número de viajeros ha sido 

de 284.087, que supone un incremento de un 1% respecto a la semana anterior. 

B.- Con relación a las actuaciones de la Policía Local, por parte del Sr. Mayor Jefe 

de la Policía Local se informa que la actividad se ha desarrollado sin incidencias 

reseñables.  

C.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico se informa que los datos 

semanales indican un aumento de poco más del 1 por ciento sobre los niveles de 

tráfico de la semana anterior. 

D.- Por parte del Sr. Concejal Delegado se informa que, respecto a  la actividad del 

Servicio de Bomberos y Protección Civil, se ha desarrollado sin incidencias reseñables.  

9.- Ruegos y preguntas. 

9.1.- Por parte del Grupo Vox se indica que no se ha remitido el informe técnico de 

la ampliación de las gradas del estadio Reina Sofía y por el número de gradas 

finalmente instaladas. Por parte del Sr. Secretario se indica que ha sido un error de la 

Secretaria de la Comisión y que se remitirá hoy mismo. 

9.2.- Por parte del Grupo Vox se pregunta cada cuanto tiempo se tiene que pintar, 

por parte de la empresa concesionaria, las plazas de aparcamiento regulado. Por parte 

del  Sr. Jefe del Servicio de Tráfico, se señala que se encuentra pendiente, ya que 

sobre todo, en las zonas donde la base es de granito, la pintura se deteriora con mayor 

rapidez. Además se está esperando a que no haya humedad, que perjudique los 

trabajos a realizar. 

9.3.- Por parte del Grupo Socialista se considera que, en aquellos casos en los que 

un funcionario de los que asisten a la Comisión, se encuentre de vacaciones, no 

debería tener que conectarse telemáticamente a la sesión.  

9.4- Por parte del Grupo Socialista se plantean diversas preguntas en relación con 

la Ordenanza Municipal de Terrazas y la Plaza Mayor: 

- se indica que con carácter general, las terrazas no disponen de papeleras en las 

mesas, como señala la Ordenanza, mientras que en otras zonas de la ciudad sí se 

observan. 

- sobre los muebles auxiliares que se encuentran entre los arcos, se pregunta si se 

les ha dado permiso previo y en qué condiciones. 
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- se pregunta si se pueden acumular estufas entre los arcos de la Plaza. 

- sobre la instalación de las mesas se señala que se organizan como quieren, 

instalando, en algunos casos, solo parte de ellas. 

- en cuanto a las mamparas permitidas, al instalarse, se lleva a cabo el cerramiento 

de toda o parte de la terraza. 

- las sillas que, aparentemente, son de mimbre, en realidad son de plástico y eso 

según la Ordenanza Municipal, está prohibido. 

- se plantea si se deben hacer las marcas en el suelo para señalizar las terrazas, o 

si se van a instalar chinchetas... 

- respecto a la tarjeta de las terrazas que se ponían en un lugar visible, se 

pregunta si es obligatorio que las tengan 

- y por último, respecto a la zona de obispo jarrin se señala que existen ceniceros 

en la puerta de los establecimientos, que están prohibidos. 

Por parte del Sr. Presidente se señala: 

- En cuanto a las papeleras, el espíritu de la norma es que se dispusiera de las 

mismas, para que las servilletas de papel no se volaran, provocando suciedad 

en la Plaza Mayor, y hay que tener en cuenta que muchos establecimientos 

disponen de servilletas de tela. 

- Sobre  los elementos auxiliares (muebles o estufas u otros) deben encontrarse 

autorizados y dentro del espacio autorizado para la terraza. 

- Respecto a las mamparas su disposición obedece a la autorización de la 

Comisión Territorial de Patrimonio Cultural según el proyecto que se le 

presentó. Si bien, como algunos establecimientos no instalan toda la terraza,  si 

se les ha indicado que, para evitar el efecto visual,  no dejen la mampara como 

barrera. 

- En lo relativo a las sillas, no se trata de plástico como tal, sino de un elemento 

sintético denominado rattan. Se ha solicitado que en futuros textos de la 

Ordenanza de Terraza se tenga en cuenta la diferenciación entre ese material y 

el plástico. 

- Sobre las marcas en el suelo, no existen y no se puede  al tratarse de la Plaza 

Mayor. Pero está claro que la tercera fila de terraza debe estar en el interior de 

la losa de granito rosa y la cuarta a partir de ahí. En los lados, se autolimitan 

los distintos establecimientos. Y en los accesos, se vigila para que quede 

suficiente paso, y generalmente se respeta. 
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- Por último, en cuanto a los ceniceros, no están permitidos y se sanciona si 

están instalados. 

Por parte del Sr. Secretario, en relación con la tarjeta que deben tener en un 

lugar visible, se indica que se dejo de hacer por la pandemia y dada la 

reordenación de las terrazas que se ha llevado a cabo con la aprobación de la 

nueva regulación de terrazas, aun no se han elaborado. 

Por parte del Grupo Socialista se plantea sobre los elementos auxiliares, que la 

situación es continua y que deben ubicarlo dentro del espacio de la terraza.  

Sobre la tarjeta, se considera que debe elaborarse cuanto antes.  

En lo que se refiere a las mamparas se indica que si no se despliega toda la 

terraza parece un cerramiento. Por parte del Sr. Presidente se indica que por ese 

motivo se les ha señalado como instalarlos, advirtiendo que, en todo caso, no se 

puede apilar el mobiliario 

Por parte del Grupo Socialista se pregunta si el disponer de las servilletas de 

tela es eximente para no tener que instalar las papeleras, y que hay que tener en 

cuenta que en otras zonas de la ciudad sí se colocan, por lo que el tratamiento 

debe ser similar. Por parte del Sr. Presidente se indica que no se distingue en la 

norma, lo que sí se establece es que la papelera debe estar en la mesa cuando 

esté ocupada con clientes, no si esta vacía. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 09,00 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 
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A C T A

N/REF.: 9/2024/COIN
ASUNTO: COMISIÓN INFORMATIVA DE BIENESTAR SOCIAL. 

SESIÓN ORDINARIA 25-01-2024

COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL
Sesión ordinaria de 25 de Enero de 2024

Asistentes:

Presidenta:
Dª. Miryam Rodríguez López

Vocales:
Dª Isabel Macías Tello
D. Roberto Martín Parra
D.  Pedro José Martínez Córdoba
Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos
D. José María Collados Grande
Dª María García Gómez
D. Juan José García Meilán
Dª Laura Magdalena Miguel

Secretaria suplente:
Dª Fátima Guerrero Justicia

ACTA DE LA SESIÓN

En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta minutos del día arriba indicado, se 
reúnen de forma telemática y presencial en el Salón de Plenos de la Casa Consistorial, los componentes 
de la Comisión de BIENESTAR SOCIAL que arriba se expresan al objeto de tratar los asuntos que integran 
el siguiente orden del día.

1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. –

La Presidenta de la comisión indica que hay un error en la trascripción del borrador del acta 
entregado de manera que en la intervención de Dña. Vega Villar sobre el Plan de Prevención de 
Adicciones, en lugar de Fundación EDADES tiene que aparecer Fundación ESTUDES. 

La comisión, por unanimidad, acuerda aprobar el acta de la sesión celebrada el día 18 de Enero 
de 2024.



CSV: 15250330010273350733 (Original)

Verificable en: www.aytosalamanca.gob.es/cotejarcsv
Pág. 2 de 6

Plaza Mayor nº1, 37002 Salamanca
Tel.: +34 923 279 100
ayuntamiento@aytosalamanca.es
www.aytosalamanca.es 

2.- INFORMACIÓN SOBRE EL PLAN MUNICIPAL DE PREVENCIÓN DE ADICCIONES. -

Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos indica que la Técnica coordinadora del Plan de prevención 
de Adicciones, Dña. Teresa Sanjuan Gamero ha venido a la comisión para informar sobre el mismo y 
solventar las dudas que pudieran tener los miembros de la comisión. 

Indica que se han solventado en el texto las observaciones realizadas por D. Juan José García 
Meilán en la sesión anterior acerca de la eliminación de datos que permiten identificar a las personas 
que fueron entrevistadas. 

Así mismo, señala que este Plan Municipal es un Plan abierto que aunque se haya planteado 
para cuatro años se va air realizando evaluaciones anuales y que si se detecta que hay algún punto de 
interés que se debe incluir no vamos a esperar a que transcurran los cuatro años para hacerlo, se podrá 
ir incorporando. 

Dña. Teresa Sanjuan Gamero indica que tal y como marca la Ley 3/1994, de 29 de marzo, de 
prevención, asistencia e integración social de drogodependientes en Castilla y León, modificada por la 
Ley 3/2007, de 7 de marzo y nuestra ordenanza municipal de prevención de alcoholismo y tabaquismo 
en su artículo 18 se convocó la sesión de la Comisión Local de coordinación, Evaluación y seguimiento de 
Plan Municipal de Drogas el día 15 de enero. En esta sesión se informó del anteproyecto de Plan del que 
también se informó a los Grupos políticos municipales y se les invitó a que hicieran propuestas de 
medidas para promover una acción coordinada en relación con el Plan Municipal.

A esta reunión asistieron representantes del Departamento Territorial en materia de 
Drogodependencias, Dirección Provincial de Educación, AMPAS, organizaciones sindicales, la asociación 
de Hostelería, Federaciones y asociaciones de vecinos. Asociaciones profesionales de video 
comunicación, Representantes del ECyL y otros agentes que han participado en la elaboración del plan 
como educadores de calle y asociaciones. A todos ellos se les dio de plazo hasta el día 2 de enero para 
que pudiesen realizar propuestas. Entre otras destacamos las siguientes:

Las asociaciones de vecinos mostraron su preocupación por las casas de apuestas, aunque esto 
ya está recogido en el Plan, concretamente en el Área de Salud Comunitaria en el punto 5.4 y en varias 
actuaciones a lo largo del Plan. Otra preocupación de estas asociaciones era la del Control de la Oferta, 
este aspecto está coordinado con la acción de la Policía ya que se hacen actuaciones de inspección y 
vigilancia en la vía pública y en establecimientos. Se promoverá la información sobre la normativa 
vigente en temas de drogodependencia y se suscitará la mejora de la normativa vigente.

Los sindicatos hicieron incidencia en los temas de salud laboral. En el Plan esta cuestión ya se 
contempla en concreto en el objetivo 5 Establecer mecanismos que permitan una intervención 
temprana en los problemas que afectan a la salud en el ámbito laboral y está previsto Coordinar 
actuaciones en prevención de Riesgos del ámbito laboral y también informar y sensibilizar sobre las 
consecuencias del consumo de drogas al personal municipal y de otras entidades., empresas u 
asociaciones de empresarios.

La Asociación de Hostelería planteó el tema de elaboración de protocolos de coordinación, esto 
en Plan está contemplado en dos actuaciones concretas: colaboración con la Asociación de Hostelería 
para la creación de un sello de ocio nocturno seguro mediante una coordinación adecuada a las 
necesidades y la impartición de formación y establecer un protocolo municipal para el personal del 
sector de la hostelería sobre cómo detectar y atender a personas afectadas por el consumo excesivo de 
sustancias tóxicas, así como alertar ante situaciones de posibles situaciones de agresión sexual.Todas las 
actuaciones tienen sus correspondientes indicadores de evaluación.
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 La asociación ASDECOBA planteó el tema del absentismo. Este tema no aparece con tal recogido 
en el Plan, pero si se recoge actuaciones de educación de calle en coordinación con todos los centros 
escolares y desde Servicios Sociales se lleva el tema de la Mesa de absentismo escolar.

Los representantes de SANIDAD hicieron incidencia en el tema de promoción de la salud, ese 
tema, a lo largo del Plan aparece en 149 ocasiones y realmente para el ayuntamiento es algo 
importantísimo e imprescindible para la prevención de drogodependencias va unido íntimamente, es un 
tema transversal.

Lo representantes de DROGODEPENDENCIAS CYL solicitaron que se incidiera en la coordinación 
para promover formación en los colegios, esto también está recogido en el Plan.

El Plan Municipal se incardina en el marco conceptual que establece la Estrategia Nacional sobre 
Drogas pone de relevancia el carácter multifactorial de los fenómenos de salud y enfermedad, y la 
importancia de los factores determinantes de salud de naturaleza biológica, psicológica, social o política. 

El ámbito de las adicciones es un fenómeno social complejo sobre el que interaccionan todo tipo 
de contextos y factores, de manera que las actuaciones que aquí reflejamos han tenido en cuenta ese 
enfoque multifactorial. 

El Plan se estructura en cuatro bloques, en línea con lo establecido en la Estrategia Nacional 
sobre Drogas: 

 Drogas legales. Tabaco y alcohol
 Drogas ilegales. Marihuana y derivados, cocaína, anfetaminas, etc
 Fármacos de prescripción médica y otras sustancias con potencial adictivo
 Adicciones sin sustancia o comportamentales (juego con dinero, videojuegos, pantallas, 

compras, etc.).

Se ha realizado un exhaustivo diagnóstico de la realidad de las adicciones en Salamanca. El 
proceso de coordinación y escucha con los agentes ha consistido en la organización de 4 mesas de 
trabajo:

 Coordinación 
 Formación
 Equipo de iniciativas del Plan
 Técnicos Municipales 

que se han reunido de forma periódica para debatir los principales hallazgos del proceso participativo 
Las mesas han estado formadas por profesionales de entidades de programas de prevención y 

tratamiento del municipio de Salamanca, instituciones y asociaciones que intervienen en este ámbito, 
técnicos municipales de salud pública y participación, policía local, servicios sociales y de otros 
departamentos del Ayuntamiento de Salamanca. 

Todo el estudio ha ido encaminado a conocer de primera mano la realidad de las adicciones, así 
como, identificar las principales necesidades y las buenas prácticas enfocadas a la prevención que se van 
a llevar a desarrollar en el municipio de Salamanca. En el diagnóstico cualitativo se ha visto:

 Entorno universitario 
 Factores de riesgo y de protección.
 Soledad no deseada 
 Salud mental, conductas adictivas y patología dual
 Extensión del consumo de benzodiacepinas sin receta médica 
 Pantallas, consecuencias de su uso prolongado 
 El juego con dinero entre la población 
 Familias y escuelas en la prevención 

Además se ha hecho un análisis DAFO de debilidades, amenazas, fortalezas y oportunidades.
Los principios estratégicos del Plan persiguen básicamente como objetivo general aumentar la 

percepción de riesgo y disminuir los problemas personales, familiares y sociales más directamente 
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relacionados con el uso, abuso y/o dependencia de las drogas, del juego de azar y de las nuevas 
tecnologías potenciando los factores de protección. Para la consecución de este objetivo se plantean 8 
Áreas de actuación que son las siguientes.

1. Área de prevención comunitaria 

Su objetivo es fomentar conductas y hábitos saludables para evitar o reducir el consumo de 
sustancias adictivas y adicciones comportamentales de forma intersectorial y coordinada. Se desarrolla 
en 7 objetivos específicos y 29 actuaciones

2. Área de prevención familiar

Su objetivo es dotar a las familias de habilidades para que puedan reducir los factores de riesgo 
e incrementar los factores de protección frente a las adicciones en sus hijos e hijas. se desarrolla en 4 
objetivos específicos y 16 actuaciones

3. Área de prevención escolar 

Su objetivo es Intervenir para que el alumnado consiga el mayor grado posible de resistencia a la 
presión del consumo de drogas y otras adicciones a partir de la adquisición de conocimiento y 
habilidades. Se desarrolla en 3 objetivos específicos y 5 actuaciones

4. Área de salud comunitaria 

Su objetivo es fomentar el bienestar de la población mediante la formación previa y el trabajo 
interdisciplinar de los y las profesionales. Se desarrolla en 3 objetivos específicos y 12 actuaciones

5. Área de prevención e integración socio-laboral 

Su objetivo es establecer mecanismos que permitan una intervención temprana en los 
problemas que afectan a la salud en el ámbito laboral y también coordinar actuaciones en prevención 
de riesgos del ámbito laboral. Se desarrolla en 3 objetivos específicos y 8 actuaciones.

6. Área de reducción de riesgos y daños.

Su objetivo es Reducir y limitar los riesgos y los daños que pueden ocasionar a la salud personal, 
familiar y social derivado de las adicciones basadas en el consumo de sustancias y en hábitos 
comportamentales adictivos. Se desarrolla en 4 objetivos específicos y 10 actuaciones.

7. Área de control de la oferta 

 Su objetivo es garantizar el efectivo cumplimiento de la legislación con el objetivo de reducir la 
oferta de drogas y del juego de azar, así como la tolerancia social con que cuenta su consumo. Se 
desarrolla en 1 objetivos específicos y 6 actuaciones.

8. Área de formación 

Su objetivo es contribuir a la mejora de las competencias profesionales de quienes trabajan en la 
promoción de estilos de vida saludables. Se desarrolla en 3 objetivos específicos y 11 actuaciones.

Dña. María García Gómez pregunta si se van a aponer puntos de información, similares a los 
puntos violetas por las noches, en eventos especiales, etc.

Dña. Teresa Sanjuan contesta que esta propuesta sí se ha recibido, que ha sido tratada en los 
grupos de trabajo pero no se ha definido como una actuación concreta dentro del Plan pero indica que 
sí que se podría llevar a cabo.
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Dña. María García Gómez pregunta cuando está previsto que se tenga la primera reunión de 
implantación del Plan. La Sra. Sanjuan indica que está convocada para el 1 de Febrero para plantear la 
organización de los nuevos grupos de seguimiento y valoración.

Por último, la Sra.  García hace un ruego interpelando a la Concejala de Salud Pública a que 
realmente cumpla su compromiso de que se lleven a cabo las evaluaciones anuales de del Plan de 
prevención de Adicciones y que se informe de las mismas a la Comisión de Bienestar Social y que no 
suceda como lo ocurrido con el Plan de Igualdad que, aunque también existía ese compromiso 
finalmente no se hicieron las evaluaciones anuales. En este sentido, la Sra. García reitera la solicitud que 
ya hizo en sesiones anteriores para que en el caso de que se hicieran las evaluaciones anuales del Plan 
de Igualdad se les faciliten los informes correspondientes.

Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos insiste en su compromiso además insiste en que es 
importante tener esta evaluación anual para ver si se están cumpliendo los objetivos del Plan. Al 
tratarse con ya dijo antes de un Plan abierto, la evaluación va a servir desechar las actuaciones que no 
estén dando los resultados esperados e implementar nuevas medidas que sean interesantes.

 
3.- INFORMACIÓN SOBRE EL PROGRAMA DE ACTIVIDADES FÍSICO-DEPORTIVAS Y 

BALNEOTERAPIA DIRIGIDO A PERSONAS MAYORES Y DESARROLLADO EN EL MULTIUSOS SÁNCHEZ 
PARAÍSO. 2024.

Dª Isabel Macías Tello, indica que se trata de los talleres que se realizan todos los años en el 
Multiusos Sánchez paraíso y señala que todos los datos del programa: destinatarios, fechas de 
inscripción, turnos, etc. vienen recogidos en el informe que se les ha hecho llegar a los miembros de la 
Comisión.

 

4.- INFORMACIÓN SOBRE TALLERES ABIERTOS MENSUALES Y TEMÁTICOS DIRIGIDOS A 
PERSONAS MAYORES. AÑO 2024.

Dª Isabel Macías Tello, indica que tratan de ofrecer una mayor diversidad de materias a las 
personas mayores y que todos los datos e información viene reflejado en el informe que se les ha hecho 
llegar a los miembros de la Comisión.

D. José María Collados pregunta por el coste de estos talleres contestando la Sra. Macías que 
estos talleres están dentro del programa anual de talleres ocupacionales que ya se licitaron.

5. RUEGOS Y PREGUNTAS.

Dña. Miryam Rodríguez López en contestación a la pregunta formulada por el Sr. García Meilán 
en la sesión anterior comunica los datos referidos al Acuerdo Marco entre la Junta de Castilla y León y el 
Ayuntamiento de Salamanca que para el periodo 2024-2027 ascienden a 34.116.975,52 € lo cual supone 
un incremento de 4.268.128,57 €.

Dña. María García Gómez informa que han mantenido reuniones con la asociación de vecinos de 
Puente Ladrillo y que ya llevan tiempo poniendo de manifiesto su interés de que en el Centro Municipal 
del Barrio exista una Biblioteca y que espera que pronto se atienda a esa petición.  

Comenta también que en una visita reciente que hizo al Centro Municipal de Puente Ladrillo le 
sorprendió que se están solicitando espacios por parte de esta asociación, que estos espacios no se 
otorgan y que sin embargo había cinco despachos cerrados y dos aulas sin utilizar que pertenecen a 
Gestión Económica y que esta situación se viene dando desde el año 2021. Indica también que hay dos 
despachos que se supone que estaban destinados a ser alquiladas para desarrollar actividades de 
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desarrollo por parte personas que comienzan un negocio o actividad económica pero solamente hay 
uno ocupado y pregunta en este caso porqué no se está cobrando el alquiler de dicha oficina.

D.  Pedro José Martínez Córdoba, contesta que este tema se trató en el Consejo de 
Administración del pasado lunes y que no es cierto que no se tengan actividades desde el 2021 de 
hecho, hasta noviembre del 2023 han estado allí dos trabajadores de Promoción Económica prestando 
servicios y haciendo atención a las empresas. Actualmente aún queda una empresa ubicada allí y está 
pendiente la firma de un nuevo convenio con la EOI y por tanto se necesitan esas aulas porque ahí es 
donde se han llevado a cabo los Programas de formación a la carta, de liderazgo femenino, etc. No 
obstante, indica a la Sra. García que recabará toda la información para facilitársela.

D. Roberto Martín Parra, sobre este tema puntualiza que en la Sala de Juntas ha estado el 
Servicio de Promoción económica hasta hace poco y la Asociación de Vecinos utiliza dos de las salas 
grandes y la sala de lectura que se hizo a solicitud de la propia asociación y que actualmente cuentan 
con otras dos de las salas grandes del Centro.

D. José María Collados Grande informa que esta semana se ha aprobado en el Consejo de 
Ministros el nuevo sistema que elimina la entrega directa de alimentos a las personas y se sustituye por 
el uso de tarjetas monedero para que puedan adquirir estos alimentos directamente en supermercados.  
En este mismo Consejo de Ministros se aprobó que la coordinación de este sistema se va a llevar a cabo 
por Cruz Roja y que a partir del año que viene serán los Ayuntamientos y Comunidades Autónomas las 
que lo lleve. 

Ante esta nueva situación pegunta qué va a ocurrir con el convenio que el Ayuntamiento tiene 
suscrito con el Banco de Alimentos por un importe de 92.000 €, de los cuales 72.000 € se destinan al 
alquiler de las naves de almacenaje de alimentos y el resto para funcionamiento, teniendo en cuenta 
que ya no va a haber alimentos que almacenar para luego distribuir qué planteamiento se tiene sobre 
este convenio. 

D. Roberto Martín Parra responde que efectivamente esta noticia ha salido esta semana y que 
recabará la información para informar en próximas sesiones. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las diez y treinta minutos del 
día al principio señalado de todo lo cual, como Secretaria CERTIFICO. 
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Acta de la Comisión Informativa de Educación, Cultura, Deportes y Juventud 

 

 

COMISIÓN  DE  EDUCACIÓN CULTURA DEPORTES Y JUVENTUD 

 

ACTA   DE  LA  SESIÓN  ORDINARIA  DEL    DÍA   25-ENERO-2024 

 

 

Asistentes: 

I.- Presencialmente: 

Presidente:    D. Ángel Fernández Silva, (Grupo Popular). 

Vocales:   Grupo Popular:    Dª. Mª del Carmen Seguín Kattán. 

D. Pedro José Martínez Córdoba. 

Dª Mª Almudena Parres Cabrera 

D. Luis Sánchez Arévalo  

 

Grupo Socialista:   Dª. María García Gómez. 

Dª. Elvira Sánchez Sánchez. 

 

Grupo Vox: Dª. Laura Magdalena Miguel. 

 

Secretaria:   Dª Elena Sierra García. 

II.- Por medios telemáticos-videoconferencia: 

Vocales:   Grupo Socialista:   Dª Mª Mar Fuentes Chaves  

 

 

 

 
En la Ciudad de Salamanca, siendo las ocho horas y treinta y tres minutos del día veinticinco de 

enero del dos mil veinticuatro, se reúnen presencialmente en el Salón de Plenos de la Casa Consistorial 

del Ayuntamiento de Salamanca y por medios telemáticos-videoconferencia, los nueve Concejalas y 

Concejales integrantes de la Comisión Informativa de Educación Cultura Deportes y Juventud y la 

Secretaria de la misma, más arriba relacionadas/dos y en la forma expresada, al objeto de celebrar la 

sesión ordinaria de esta comisión convocada al efecto y tratar los asuntos incluidos en el orden del día 

de la convocatoria de esta sesión, que aparecen relacionados numéricamente a continuación, sobre los 

que se adoptaron los acuerdos que igualmente se expresan. 

 

1.-   Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

A la vista del borrador del acta de la sesión anterior, la Comisión de Educación Cultura Deportes y 

Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo: Aprobar el Acta de la sesión anterior, celebrada 

el día 28-diciembre-2023 
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2.-   Programación de las Bibliotecas Municipales para el periodo Enero-Marzo 2024. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 

de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

D. Luis Sánchez Arévalo, Concejal Delegado de Educación, comentó algunos de los aspectos más 

importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para proceder a la 

aprobación de la “Programación de las Bibliotecas Municipales para enero-marzo 2024”, que como 

novedades se destaca: Cuentos en lengua de signos, III Festival de Jazz, se continua con la exposición 

“Las Misiones Pedagógicas y la Institución Libre de Enseñanza”, Tengo una idea…¿Te cuento y tú haces 

YOGA?, etc. Con un presupuesto de 26.000€. 

Dª. María García Gómez, comenta que la programación de Bibliotecas es muy buena, remarcando 

el contenido relativo al lenguaje de signos. 

Le gustaría trasladar su felicitación al equipo de Bibliotecas. . 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 
competente del Ayuntamiento la aprobación de la Programación de las Bibliotecas Municipales para el 
periodo enero-marzo 2024, debiendo suscribir el correspondiente Dictamen el Presidente y Secretaria 
de esta Comisión. 

 
3.-   Programa Verano Joven 2024. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 

de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

D. Pedro Martínez Córdoba, Concejal Delegado de Juventud, comentó algunos de los aspectos 

más importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para proceder a la 

aprobación del “Programa Verano Joven 2024”, haciendo referencia, entre otras informaciones, a que el 

programa lleva ya 39 años en marcha. 

Las actividades que se vienen realizando para salir a licitación con un presupuesto estimado de 

130.000€ son: Campamento infantil al igual que el año 2023, el Circuito cultural europeo que se desdobla 

este año en dos ediciones por grupos de edad para atender las demandas y las preferencias de los 

jóvenes según la edad, el Campamento juvenil de multiactividad y el Campamento náutico que también 

se mantiene igual que el año pasado y las tres semicolonias juveniles urbanas para jóvenes con 

discapacidad 

También comento que el Campamento musical no se va a realizar dado que no garantizan los 

profesores la Escuela de Música y Danza. Por ello se amplía el Circuito Cultural Europeo II con otra 

franja de edad y 10 plazas más, antes se ofertaban 30 ahora son 40 en ese Circuito cultural europeo 

versión I para jóvenes de 18 a 26 y unas versión II de 24 a 30 años. 

Dª. María García Gómez, señala que dado que el presupuesto son 130.000€ aproximadamente si 

saldrá por lotes. 

D. Pedro Martínez Córdoba, informa que saldrá por lotes. 

Dª. María García Gómez, pregunta por qué la Escuela de Música no garantiza los profesores. 

D. Pedro Martínez Córdoba, señala que es porque no garantizan que los profesores estén 

disponibles. 

D. Ángel Fernández Silva, comenta que lo preguntará pero que principalmente es por eso, que es 

voluntario por parte de los profesores. 

Dª. Laura Magdalena Miguel, pregunta que en las normas se señala que la tenencia de tabaco 

expulsa a los participantes, pero en las actividades dirigidas a franjas de 24 a 30 años es un poco raro y 

que en este punto se debería de matizar. 
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Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 

acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 

competente del Ayuntamiento la aprobación del “Programa Verano Joven 2024”, que consta en el 

mismo, conforme a la propuesta de resolución que consta en este expediente administrativo, debiendo 

suscribir el correspondiente Dictamen la Presidenta y Secretario de esta Comisión. 

 

 

3.-   Ruegos y Preguntas. 

En este asunto del orden del día, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos de la 

presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

3.1.- Dª. María García Gómez, señala que sorprende que esta Comisión haya tardado tanto  en 

celebrarse, sobre todo por la explicación que se de dar sobre el apagón del Reina Sofía.se han tenido 

que enterar por los medios de comunicación. 

Decir que no le ha parecido bien que se haya dilatado tanto la convocatoria de esta Comisión. 

3.2.- Señala que los concejales de Cultura, Deportes y Juventud digan que presupuesto tienen 

para cada una de sus áreas. 

3.3.- Apunta que ayer hubo problemas con las entradas para Leo Harlem, habría que poner un 

mecanismo para que la gente que no puede acceder telemáticamente puedan comprar. Propone que se 

vendan físicamente una cantidad durante una franja de tiempo. Y luego si no se han cubierto, que se 

vuelquen para vender en internet. Aunque lo que pasó ayer es inevitable, le parece excesivo que se 

movilizara a la policía nacional y policía local dando imagen de descontrol. 

Si la taquilla se abre a las 11 pero en Internet ya se abrió a las 9 se puede ver cómo está la 

situación. Y había gente que se llevo 25 entradas, hay que buscar una solución. 

3.4.- Respecto a la propuesta de utilizar las instalaciones en el colegio Nuestra Sra. de la 

Asunción, que están encantados. Pero que hay que limpiar primero. (enseña fotos), ya que no se pueden 

realizar actividades por el estado en que se encuentra. 

Además las pistas de atletismo del mencionado colegio están en malas condiciones (enseña fotos 

también). Echan un producto tipo lechada pero que no funciona, luego se vuelve a deteriorar. Esto se ha 

realizado en otros colegios y se han solucionado los problemas, pero en este caso se ha enconado el 

problema. 

3.5.- El programa de actividades físicas, no sé si es falta de información que se da o bien que no 

se ha captado bien, ha habido una señora que ha querido mandar la denuncia al ayuntamiento y la ha 

mandado al periódico “Salamanca hoy” porque no está apuntada, aunque fue a apuntarse. 

3.6.- Quejas de limpieza de gradas en el Pabellón de la Alamedilla en los partidos de futbol sala y 

también en el Wisburg cuando juega el Avenida, nos gustaría saber quién se encarga de la limpieza  de 

dichas instalaciones. 

A continuación se da respuesta a las anteriores intervenciones de Dª María García 

3.3.1.- D. Ángel Fernández Silva, contesta a la pregunta sobre las entradas de Leo Harlem: Como 

se agotaron las entradas enseguida por internet y las personas en la cola física no pudieron acceder, se 

habilitó una segunda sesión respetando el orden existente en la fila para la venta de las entradas físicas. 

Tomaremos nota para el resto de espectáculos, lo estudiaremos, hay que hacer compatible la 

venta física de las entradas con la venta online. 

3.1.1.- Dª Mª Almudena Parres Cabrera, contesta sobre el apagón del Reina Sofía, este problema 

no pertenece a esta Comisión es de Alumbrado. 
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Se produjo un problema puntual en la calle, no en el pabellón. Se soluciono enseguida pero los 

árbitros decidieron suspender. 

El cuadro de mando que estaba solicitado desde el año 2022 y pagado, estuvimos esperando a 

que lo pusieran, tenia fecha en enero para ponerlo y coincidió que unos días después estaba colocado 

por Iberdrola. 

Dª. María García Gómez, pregunta quién fue el causante. 

Dª Mª Almudena Parres Cabrera, que no es su concejalía, se trata de alumbrado y obras.. 

Dª. María García Gómez, pregunta si hay algún informe de la causa de la avería. 

Dª Mª Almudena Parres Cabrera, contesta que no es la responsable de lo que ocurrió allí, entiende 

que sí debe haber un informe y que debe haber sido una sobrecarga la causante de la avería. 

Dª. María García Gómez, pide a la Concejala de Deportes el informe y si le manda a otro sitio a 

pedirlo que conste en acta que no se lo va a dar. 

Dª Mª Almudena Parres Cabrera no dice que no se lo da, si no que lo tendrá que pedir en la 

Comisión que corresponde, que no es la suya. 

3.6.1.- Dª Mª Almudena Parres Cabrera, sobre la limpieza de las gradas en los polideportivos 

señala que no les costa quejas y que la limpieza la realiza el propio personal del Ayuntamiento. No 

obstante preguntará y si es así que se solucione. 

3.4.1.- D. Luis Sánchez Arévalo, sobre el colegio Nuestra Sra. de la Asunción, apunta que tomará 

nota para solucionar el problema y limpiarlo también  

 

3.7.- Dª. Elvira Sánchez Sánchez, tiene una queja del consejo Escolar del CEIP Caja de Ahorros, 

que nos les hace caso el Ayuntamiento en el mantenimiento básico, ni una sola visita, y en otras 

ocasiones cuando había habido reparaciones básicas si se habían realizado, siendo la misma dirección 

la que está a cargo del colegio. Fueron bastante firmes los representantes con este Ayuntamiento 

En estos momentos tienen en mal estado el mantenimiento de baldosas, el cableado aéreo está 

caído en el patio, la cubierta de acceso se está cayendo y tiene vegetación, el suelo de entrada es 

resbaladizo cuando llueve, el cartel de acceso que anuncia el colegio está mal, la valla está rota, y hay 

escalones de acceso con dificultad para los niños pequeños. 

 D. Luis Sánchez Arévalo, ya tenía tomada nota de todas estas peticiones que ha trasladado al 

Concejal responsable de mantenimiento. Lo recordará y que hagan la visita habitual de mantenimiento. 

También ha intentado coordinar las actuaciones  con el Área técnica de construcciones y equipamiento 

con la dirección General de Educación para ver si pueden priorizar estas necesidades y acometer alguna 

obra.  

3.8.- Dª. Elvira Sánchez Sánchez, pregunta a D. Ángel Fernández Silva en nombre de Dª Amelia 

García donde está la pieza de su colección del 2006 (acompaña una foto), que tiene una altura de 2 

metros y representa a una mujer 

D. Ángel Fernández Silva, dice que lo consultará. 

3.9.- Dª Mª Mar Fuentes Chaves, pregunta por qué no está habilitada la sala de tiro con arco del 

centro deportivo Lazarillo de Tormes, estaba previsto que se pudiera usar a partir de septiembre y 

todavía no se ha podido utilizar. 

3.10.- Dª Mª Mar Fuentes Chaves, a propósito de las escuelas infantiles que cree que el plazo 

acaba este viernes para que las Entidades Locales hagan la solicitud, teniendo en cuenta la nueva 

gratuidad de 0 a 1 años para grupos. 

Quería saber si se van a mantener el mismo número de grupos, si se va aumenta o cual es el 

plan. 
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3.9.1 Dª Mª Almudena Parres Cabrera, informa que respecto a la sala de tiro estaba listo para 

septiembre y  solo faltaba pintar unas líneas pero se han tenido que volver a pintar por un error, el 

retraso va también porque el juez homologador se ha retrasado por distintos motivos, ya ha ido por allí 

para hacer la revisión y falta también el informe de la Guardia Civil que se cree que a finales de la 

semana que bien ya podría estar. 

3.10.1.- D. Luis Sánchez Arévalo, señala en relación a este punto, que en cuanto a los grupos lo 

preguntará e informará en la próxima Comisión. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las nueve horas y veinte 

minutos del día ut supra indicado, de la que se extiende la presente acta, que con las formalidades 

preceptivas firma el Sr. Presidente de esta sesión, de todo lo cual, como Secretario de la Comisión, 

CERTIFICO. 

           Vº  Bº 

  El Presidente de la Comisión,           La Secretaria de la Comisión, 

 

 

 

 

Ángel Fernández Silva.                Elena Sierra Martín. 

 


